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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA ONZE DE OUTUBRO  DE  

DOIS MIL E DOZE 

 

 

 

-----Aos onze dias do mês de outubro de dois mil e doze, pelas dez horas, reuniu ordinariamente no 

Auditório do Edifício Cultural da Câmara Municipal de Peniche, o Conselho Executivo da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste. ------------------------------------------------------------------------- 

-----Estiveram presentes os Senhores: José Manuel Dias Custódio, Vice-Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã,  

-----Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge Manuel da Cunha Riso, José Manuel Gonçalves 

Vieira, Aristides Lourenço Sécio, Engº Jorge Codinha Antunes Barroso, Dr. Telmo Henrique Faria, 

Dr. António José Correia Santos e Dr. Carlos Manuel Soares Miguel, Presidentes das Câmaras 

Municipais de Alenquer, Bombarral, Cadaval, Nazaré, Óbidos, Peniche e Torres Vedras, 

respetivamente. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Estiveram ainda presentes o Senhor Vice-Presidente, Engº José Alberto Quintino da Câmara 

Municipal de Sobral de Monte Agraço, o Dr. Bruno Letra, Adjunto do Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Alcobaça e a Engª Ana Paula Neves, Chefe de Gabinete do Senhor Presidente da 

Câmara Municipal de Caldas da Rainha.-----------------------------------------------------------------------   

-----Não se fez representar a Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos.-----------------------------------

-----Não se encontrando por impedimento o Sr. Presidente do Conselho Executivo, Carlos Manuel 

da Cruz Lourenço, e o Vice-Presidente, Dr. Paulo Marques Inácio, presidiu à reunião o Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã, José Manuel Dias Custódio, assumindo a Vice-

Presidência os Srs. Presidentes das Câmaras Municipais de Peniche e Bombarral, respetivamente.-- 

----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretariaram a reunião a assistente técnica, Maria de Jesus e a técnica superior, Dra. Helena 

Abreu, da Comunidade Intermunicipal do Oeste. ------------------------------------------------------------- 
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----------------------------------------ORDEM DO DIA---------------------------------------------------------

----- Ponto Um – Apresentação da Leader Oeste ;-------------------------------------------------------------

----- Ponto Dois - Situação Financeira da OesteCIM;---------------------------------------------------------

----- Ponto Três – Pisoste, EEIM; -------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto Quatro – Informações -------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto Cinco – Outros Assuntos de Interesse Regional-------------------------------------------------- 

-----O Senhor Presidente deu início à reunião pelas onze horas e quinze minutos.----------------------- 

------Antes do início da reunião o Secretário Executivo, Dr. André Macedo, apresentou em nome do 

Conselho Executivo, um voto de condolências pelo falecimento do pai do Sr. Presidente do 

Conselho Executivo, Carlos Manuel Lourenço.--------------------------------------------------------------  

-----O Dr. André Macedo solicitou aos membros presentes alteração à ordem de trabalhos, 

iniciando-se pelo ponto cinco “Outros assuntos de interesse regional” – Águas do Oeste – Tarifário 

2013”, tendo sido aceite por unanimidade.--------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Cinco – Outros Assuntos de Interesse Regional----------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, apresentar proposta abaixo transcrita que irá 

ser apresentada hoje, pelas doze horas, na Conferência de Imprensa, no Auditório do Edifício 

Cultural da Câmara Municipal de Peniche, relativamente ao aumento do tarifário de abastecimento 

de água e saneamento, proposto pela Águas de Portugal acionista maioritário da Águas do Oeste, 

SA, para o ano de 2013.-------------------------------------------------------------------------------------------

-----“Águas do Oeste – tarifário 2013 “----------------------------------------------------------------------

No âmbito das suas competências o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste – 

OesteCIM, deliberou hoje, dia 11 de outubro, pelas12H00, no Auditório do Edifício Cultural da 

Câmara Municipal de Peniche:----------------------------------------------------------------------------------

A “Água” é um bem comum, indispensável nas suas funções de suporte à vida e ao bem-estar 

humano.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

De igual forma, as atividades de abastecimento público de água às populações, de saneamento e 

de gestão de resíduos sólidos urbanos revestem-se de carácter estrutural, sendo essenciais ao bem-

estar geral, da saúde pública e a segurança coletiva das populações, bem como as atividades 

económicas e a proteção do ambiente.--------------------------------------------------------------------------

No atual quadro de empobrecimento das populações e de recessão económica, a proteção do 

acesso aos bens fundamentais reveste uma acuidade acrescida.--------------------------------------------
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Por isso, a intenção manifestada pela “Águas do Oeste” em aumentar em 3% o tarifário da água 

e, em especial, o grande aumento de 10% da taxa de saneamento, merece o mais vivo repúdio por 

parte dos Municípios do Oeste.--------------------------------------------------------------------------------

Esta proposta não é compreensível face ao aumento do volume de negócios apresentado pela 

“Águas do Oeste” que, refira-se é uma empresa auto sustentável e apresenta lucros.------------------ 

A proposta apresentada pela “Águas do Oeste” também não encontra fundamento na necessidade 

de esta financiar novos projetos, uma vez que o investimento efetuado e a efetuar foi – e está – 

fortemente condicionado pela situação socioeconómica do País. Realçar que a “Águas do Oeste” 

não podem invocar a aplicação da estimativa inicial das tarifas, uma vez que nunca cumpriram 

adequadamente o plano de investimentos previstos para a generalidade dos Municípios da região 

Oeste.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Municípios do Oeste não podem aceitar a imposição de mais este sacrifício para os seus 

munícipes e, consequentemente, votaram contra este aumento, mesmo sabendo que a “Águas de 

Portugal” tem a maioria no Conselho de Administração.-------------------------------------------------- 

Os Municípios do Oeste desafiam a Administração da “Águas do Oeste” em encontrar soluções de 

racionalização da sua gestão e não apoiar-se uma vez mais nos municípios e nos contribuintes 

para fazer pagar a sua estrutura.-------------------------------------------------------------------------------- 

Os Municípios do Oeste exigem que a “Águas de Portugal”, enquanto acionista maioritário da 

“Águas do Oeste”, reveja a sua posição.-----------------------------------------------------------------------

-----Conselho Executivo da OesteCIM--------------------------------------------------------------------------

-----11 de Outubro de 2012”------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, dar conhecimento da tomada de posição 

pública à Senhora Ministra da Agricultura, do Mar, do Ambiente e do Ordenamento do Território, 

bem como solicitar uma audiência sobre o assunto.----------------------------------------------------------- 

-----Ponto Um – Apresentação da Leader Oeste --------------------------------------------------------- 

-----Tomou a palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal do Bombarral na qualidade de 

Presidente da Direção da Leader Oeste, começando por saudar todos os elementos afetos à 

OesteCIM, mencionando de seguida os aspetos fundamentais do Projeto Leader em termos de ação 

aos membros do Conselho Executivo, propondo que no futuro a Leader Oeste apresente ponto de 

situação à OesteCIM  das atividades desenvolvimentos dos respetivos projetos.------------------------- 
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-----De seguida o Dr. José Coutinho, Coordenador do Leader fez uma breve apresentação das 

atividades desenvolvidas pela Leader Oeste, a qual se anexa à presente ata.------------------------------ 

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento.------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Dois – Situação Financeira da OesteCIM;----------------------------------------------------- 

-----Foi apresentado pelo Dr. André Macedo o ponto de situação das dívidas perante a OesteCIM, 

tendo destacado o esforço feito por alguns Municípios no pagamento de montantes mais elevados 

ao longo do ano, nomeadamente Caldas da Rainha e Torres Vedras, reforçando que o esforço no 

que respeita ao Município das Caldas da Rainha, deveria ser mantido no sentido de que recuperasse 

os valores em divida relativamente a anos anteriores.-------------------------------------------------------- 

-----Apelou ainda para que, em relação aos Municípios que estabeleceram acordos de pagamento 

com a OesteCIM para os valores em divida de anos anteriores, mantivessem o cumprimento dos 

mesmos e em simultâneo fizessem um esforço para que as quotizações do próprio ano fossem de 

igual modo pagas.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Referiu ainda que a elevada importância no pagamento dos montantes relativos a anos 

anteriores, prendia-se com o facto de só desse modo ser possível fazer face à obrigatoriedade 

legislativa da transferência para a Pisoeste, para cobertura do prejuízo de 2011, situação que tem 

sido objeto de toda a disponibilidade de tesouraria existente, após o pagamento dos encargos 

obrigatórios e de funcionamento da própria OesteCIM, o que tem levado a um aumento dos 

pagamentos em atraso aos fornecedores.----------------------------------------------------------------------- 

-----Por último, solicitou ainda aos Municípios da Nazaré, Bombarral e Alcobaça, que sendo os 

Municípios que com menos frequência procedem a pagamentos que, mesmo com valores mínimos 

fossem fazendo um esforço no sentido de contribuir para a solução da grave situação financeira que 

a OesteCIM atravessa, atendendo até à situação da Pisoeste, como já foi referido.---------------------- 

-----Este ponto da ordem de trabalhos terminou pelas treze horas, tendo sido retomados os trabalhos 

pela catorze horas e trinta minutos. ----------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Três – Pisoeste EEIM-------------------------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo fez o ponto de situação relativamente à reunião da Comissão Liquidatária 

da Pisoeste e informou que relativamente à aquisição da viatura pesada Volvo 66-39-DL, a 

proposta apresentada, por parte do Município de Sobral de Monte Agraço, pelo valor de 10.000,00 

€, está em fase de apreciação da Comissão. O Sr. Presidente do Município do Cadaval manifestou-
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se dizendo que este processo devia ser mais claro, a Comissão Liquidatária da Pisoeste deveria 

indicar os valores dos bens cedidos e divulgar pelos outros Municípios.---------------------------------- 

-----Neste âmbito, o Conselho Executivo deliberou por unanimidade, que a Comissão Liquidatária 

envie a todos os Municípios o Inventário de todos os bens móveis que se encontram disponíveis 

para venda da Pisoeste, tendo em vista um eventual interesse na aquisição de equipamento por parte 

dos Municípios.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto Quatro – Informações-----------------------------------------------------------------------------

----- Ajuste Direto, sob o regime geral, Refª AD4/2012:”Programa Estratégico 2020”------------

----- Presente a informação técnica dos serviços nº 12/0122, datada de 09.10.20212, cujo teor se 

transcreve na integra:---------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Considerando que, foi presente na reunião do Conselho Executivo realizada no passado dia 

27/09/2012, a Informação técnica, INF12/0114, de 21-09-2012, a propor a abertura de um 

procedimento Ajuste Directo, sob o Regime Geral, cuja referência é, Ref.ª AD4/2012, para a 

realização do "Programa Estratégico Oeste 2020";---------------------------------------------------------- 

Considerando que, o Conselho Executivo deliberou, aprovar a abertura do procedimento proposto, 

bem como os documentos que o instruem, com a ressalva de serem convidadas mais entidades, 

tendo os membros do Conselho Executivo, ficado de apresentar, até à passada segunda feira, o 

nome de outras entidades a convidar.--------------------------------------------------------------------------- 

Foram recepcionadas as propostas dos Senhores Presidentes das Câmaras Municipais de Caldas 

da Rainha e Torres Vedras, os quais apresentaram o nome das seguintes entidades: Augusto 

Mateus & Associados, Sociedade de Consultores, Lda; Mariquito Correia & Associados, 

Sociedade de Revisores Oficiais de Contas e Manual - Estudos de Habitação, Urbanismo e 

Arquitectura, Lda.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Face ao exposto, propõe-se superiormente:------------------------------------------------------------------- 

a) Que para além das empresas já propostas na Informação INF12/0114, de 21-09-2012, sejam 

igualmente convidadas as seguintes entidades:--------------------------------------------------------------- 

 - Augusto Mateus & Associados, Sociedade de Consultores, Lda; ---------------------------------------- 

 - Mariquito Correia & Associados, Sociedade de Revisores Oficiais de Contas;------------------------ 

 - Manual - Estudos de habitação, Urbanismo e Arquitectura, Lda.--------------------------------------- 
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b) A seguinte alteração de constituição de júri, uma vez que, o Secretário Executivo constava da 

constituição inicial, o que poderia originar alguma incompatibilidade em razão das funções que 

lhe estão cometidas:----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros Efectivos:------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Presidente - Eng.ª Susana Gustavo, Técnica Superior da OesteCIM;-------------------------------------- 

1.º Vogal Efectivo - Dr.ª Marta Martins, Técnica Superior da OesteCIM;-------------------------------- 

2.º Vogal Efectivo - Dr.ª Luísa Barata, Técnica Superior da OesteCIM. ----------------------------- 

O 1.º Vogal efectivo substituirá o Presidente nas suas faltas e impedimentos.--------------------------- 

Membros Suplentes:---------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.º Vogal Suplente -  Dr. Sérgio Bogalho, Técnico Superior da OesteCIM;------------------------------ 

2.º Vogal Suplente -  Dr.ª Helena Santos Pinto,  Técnica Superior da OesteCIM.----------------------- 

À consideração superior.”--------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, aprovar conforme o proposto na 

informação.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Outras Informações------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Óbidos, após contactos feitos com a Dra. Helena 

Azevedo, Coordenadora do POVT, foi-lhe transmitido que tudo indica que o financiamento para o 

projeto OesteLED possa ser viável. Existem também fortes probabilidades de haver financiamento 

no novo programa, nomeadamente na área de Eficiência Energética.-------------------------------------- 

-----O Dr. André Macedo  prestou as seguintes informações:---------------------------------------------- 

- A candidatura do SAMA já transitou para o Programa COMPETE, sendo presente este assunto na 

próxima reunião do Conselho Executivo..---------------------------------------------------------------------- 

- Voto de Protesto/Centro Hospitalar do Oeste já enviado ao Governo e Grupos Parlamentares, 

através de ofício, apenas houve resposta na receção dos mesmos.------------------------------------------ 

- Candidatura da OesteCIM ao “QualityCoast Award” -  Foi realizada ontem uma  reunião de 

trabalho  com os interlocutores dos Municípios, essencialmente para esclarecimento de dúvidas e 

partilha de dados.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Protocolo OesteCIM, Municípios e Comissão para a Cidadania e Igualdade de Género (CIG) – A 

assinatura irá decorrer no próximo dia 25 de Outubro na sede da OesteCIM,.---------------------------- 



Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Conselho Executivo 

Ata nº 21/2012 Reunião de 11.10.2012 
    158                            
-----O Sr. Presidente do Município da Lourinhã informou que o incêndio ocorrido este verão no 

Planalto das Cesaredas foi uma calamidade, havendo urgência máxima numa reflorestação da área, 

pelo que a OesteCIM deveria avançar com uma candidatura. O Conselho Executivo deliberou 

mandatar o Sr. Vereador Dr. Jorge Abrantes do Município de Peniche, a enviar ofício para a 

OesteCIM  para se tratar do referido processo.------------------------------------------------------------ 

-----ENCERRAMENTO-----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram quinze horas e quarenta e cinco 

minutos da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que, para efeitos imediatos, foi totalmente 

aprovada em minuta no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de 

dezembro de 2008, a qual vai ser assinada pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho 

Executivo em substituição---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


